

第4回 定期大会

JR東日本輸送サービス労働組合 東京地方本部

第4回 定期大会

2022年 7月 8日 赤羽会館 大ホール

JTSU 2022年8月12日(金)

TOKYO MAIL NEWS

大会特集号

JR東日本輸送サービス労働組合
東京地方本部
〒115-0053 東京都北区赤羽台4-1
TEL 03-6803-2680
FAX 03-6803-2681
MAIL tokyo@jtsu-e.org



組合員のみなさんへ

安全を第一とした日々の輸送サービスの提供に敬意を表します。そして、8月3日から東北地方や北陸地方で降り続いた大雨により被害に遭われた方へお見舞いを申し上げます。現在も大雨が続いているが、被害状況などを把握しているので、気がかりなことがありますたら、「輸送サービス労組」まで相談してください。

3年ぶりに行動制限の無い『最繁忙期輸送』が始まります。新型コロナウイルスの勢いは未だに収まりません。引き続き「感染しない・させない」努力を継続し、安全を第一に業務を遂行しましょう！

猛暑日が続きます。こまめな水分補給を行い、体調に変化が生じたときは、無理をせず十分な休養をとりましょう。

何かあれば、引き続き「報告」「連絡」「相談」の体制をお願いします。

大会スローガン

JR東日本輸送サービス労働組合は

“すべての仲間と共に”組織の強化・拡大を！

- 職場活動を原点にした輸送サービス労組運動を基礎に、あらゆる理不尽には屈せず、差別と偏見を根絶させた健全なJR東日本を取り戻そう！
- 「輸送サービス労組未来ビジョン」を前進させて、エッセンシャルワーカーとしての誇り・働きがいが実感できる賃金と総合労働条件向上を実現させよう！
- 公共交通を担う自覚と責任を持ち、安全第一と顧客重視で社会から信頼される鉄道を職場から実現しよう！
- 時代の大変革期の中で、社会連帯を強め「いのち」を大切にする社会の実現と、災害からいのちを守る鉄道と職場の未来を創造しよう！



1. スローガン（案）
2. 2021年度 決算承認
3. 2022年度 運動方針（案）
4. 2022年度 予算（案）
5. 規約・諸規則の一部改正（案）
6. 大会宣言（案）

会場一致で採択！
全ての議案を

大会を成功へ導いた議長団（左から敬称略）

宮野 正崇 代議員 (品川)
片桐 信之 代議員 (上野)
前川 達哉 代議員 (新宿)



※特別執行委員は、
第一次執行委員会で指定しました。

退任された
小柴 小山
大津賀 松山
知真 章吾 明洋
会業務担当部長
会計監査部長
大変お疲れさまでした。

会会会情情情情情情
計計計宣宣宣宣宣宣
監監監監監監監監
查查查查查查查查
員員員員員員員員
長長長長長長長長
小安小有堀猪磯橘内竹鳩原見唐大辻宮安高大岩大内秋塩結水今高森大江川鈴佐渡中
寺田島澤 保部木原田貝田田澤場 澤部松沼田川田川原城上井橋澤澤川上木藤邊山
賢け圭利茂重敏雄 克政正和駿大雅哲順篤真成政真 弘健昭秀浩文佳博貴
啓仁き譲祐行涼伸利幸一昭健徳勝将真佑輔徳郎也史澄昭雄悟涉樹郎彦樹一哉樹文宏
[新] [新] [新] [新]

2022年度 執行体制

組合員の利益を守るために、屈することなくたたかい続け、ポストコロナ社会を切り拓いていこう！

主催者あいさつ（要旨） 執行委員長 中山 貴宏

「全ての仲間のために！」をスローガンに掲げ、組合員とその家族の幸せを実現するために結成したJR東日本輸送サービス労働組合は、早いも苦しい道のりでありました。「コロナ禍」という厳しい環境下で、新たにたたかいをつくり出し、大変な人が新たに東京地本の旗の下に結集しています。その家族の幸せを守り、平和で差別のない社会の実現を目指していきたいと思います。

「ポストコロナ社会」を創造し、社会の実現を目指そう
平和で差別のない、安心して生活できる

15名の代議員による「職場からの実践的なたたかい」の報告！

職場活動を原点にした輸送サービス労組運動を基礎に、あらゆる理不尽には屈せず、差別と偏見を見根絶させた健全なJR東日本を取り戻すたたかい

【国鉄改革を否定し、丁寧な懇意が行われないエルダー再雇用制度】

昨年5月、組合員が区長と面談を行い、「JET-Sに空きが出た。山手線のどこか」と言われ、「場所が分からなければ答えられない」と回答して以降、再雇用についての把握は一切行われなかつた。構内で退職者がいるにも関わらず、他支社からの早期出向や、エルダー満了者を契約延長するなど、経緯々と補充が行われた。今年3月、「JET-Sはな

い」と言い放ち、不安を抱える社員に寄り添わない。これが国鉄改革を担い、職場を創造した先輩への敬意ある対応なのか。「エルダー先は職場権限で決められる。気に入らない奴は飛ばす」と発言した現場長の質は、福知山線脱線事故が起きたおかい」と話している。

組合員差別

始まつた。職場ルールと合わせ就業規則9条が始まつた。職場ルールが一方的に示され、「お客さまの前に立てる服装でないと執務工アリに入つてはダメ」というルールを作り、監視が重要だ。労働協約や第三者機関のアドバイスを持ち出し、威圧的に規制している。役員だけに言つてくることを見れば、会社の狙いは職場内での組合活動を一掃し排除することである。たたかいをけん引する我々役員の危機感と、そこからの実

践が重要だ。労働協約や第三者機関のアドバイスを武器に、既成事実化や逆慣行をつくらせ、一切引かず、常識的なたたかいをつくり出す。▼退

職される先輩の家族が、ホームでラストランを出迎えた。警戒している管理者は止めなかつた。近くにいたお客さまもこの光景を誉めていた。会社の主張する苦情などは嘘であり、組合活動の規制と排除の為にラストランの取り組みが規制されているのがハッキリした。

「輸送サービス労組未来ビジョン」を前進させてエッセンシャルワーカーとしての誇り、働きがいが実感できる賃金と総合労働条件向上を現させるたたかい

【変革2027】が職場に浸透していない！

不安が増すだけの会社組織再編

会社の説明会は「淡々と管理者が提案内容を説明するのみ」、「質問しても『現段階ではわからない』と声を上げ続け、職場の中心で活躍している組合員が、希望を言つても叶わないのは差別

していません。

希望しても、次々と他職場へ異動させられて

いる。仕事もしつかり行い、「おかしいことにはお

かしい」と声を上げ続け、職場の中心で活躍して

いる組合員が、希望を言つても叶わないのは差別

していません。

希望しても、次々と他職場へ異動させられて

の出区点検をしたが、田町派出に連絡無く指令の指示で出区番線の変更が行われた。一步間違えば、作業員が車両に乗り込む際、起動開始し受傷したかもしれない事象だ。▼車いす介助者が、ドアに挟まれ手を離したことにより、車いすが線路へ転落した。同種事象は何度も発生しているが、考えが感じられない。マニュアル強化に終始し、現場で企画業務を任せ、多能化による業務効率の増加で、経験労働という鉄道業の専門的業務に向き合う意識の低下と、併発事故防止への危険予知能力の低下を招いている。▼脱線や死傷事故につながる重大な事象、それに至らないまでも細かい事象が連続している。変革のスピードを上げるのも結構だが、周りを見てスピードアップすべきだ。変革を担う社員一人ひとりが、そのスピードアップに納得し理解しているのか疑問だ。▼安全は「人」がつくるものだ。とことん議論し掘り下げて考え方で職場風土を高めていくことこそ「安全」につながる。その職場風土を取り戻さなければならぬ。▼昨年の分会大会で「安全サービス分科会」を結成した。ダイヤ改正前と改正後の2回、ワンマン運転化された八高線の現地踏査を行い、さまざまな問題が発生していることも知ることがでできた。一方で、技術革新が大幅に進むにつれて、昨今取扱いが一方的に増え続け、習熟状態の維持・向上が難しくなっている。個人で対応するにも数が多くすぎて手が付けられない、間違つて覚えても、指摘してくれる人がいないなど問題もある。タブレットの得手不得手もあり、ヒューマンエラーの発生も多くなるのではないかと危惧される。▼ダイヤ改正を行うごとに乗務効率が上がり、乗務員への疲労度は年々増し、ジョブローテーション・乗務員業務等の見直しなど、一方的に施策を進めて現場の乗務員の意見を聞き入れない。乗務員の仕事は神経を尖らせなければならぬ緊張の連続であり、一朝一夕で身に付くようなものではない。どんなに優れたシステムが導入されても、最後は「人間の注意力」が全てだ。事故・事象を限りなく減少させる視点から、経験労働を活かしたエキスパートやジェネラリストをつくり出すべきだ。

【黒字化だけが至上命題！社員軽視から顧客軽視へつながっている！】

▼職場で発生する安全問題 2年連続赤字の経営問題、そして社会の信頼を損なう報道の根幹には、

【本部の輸送サービス労組未来ビジョン】

経営の体質劣化が浮き彫りとなつて、企画業務を任せなど、抗するには組織が第一組合であり、大きさの質も低下「不適切な言動」「安全よりも黒字化」な組織力を持たなければ、組織の未来は切り拓けないし、未来に組織を残すことは出来ない。このことは、そこで働く社員だ。社員を大切にする「いのち」を大切にする社会の実現と、災害からいのちを守る鉄道と職場の未来を創造するたたかいとして相談会をやつたが、一人30分も時間を要した。多くの方が、登録の仕方がよく分からなくて途中で断念して「分かりづらい」と言っていた。ようやく登録出来た方は「ポイントの利用方法が分からぬい」「チャージの仕方が分からない」「なぜ勝手にチャージされないのか」「改札で聞こえにも迷惑になるから聞きに行けない」など、お得なサービスを享受できない。表向きはヒト起点と言いながら、内実はヒト軽視の経営になつてている。

【職場からつくり出した】

JTSU-E2022春

▼昇給係数4とベースアップを勝ち取るために、「安全」につながる。その職場風土を取り戻さなければならぬ。▼昨年の分会大会で「安全サービス分科会」を結成した。ダイヤ改正前と改正後の2回、ワンマン運転化された八高線の現地踏査を行った。そこで、乗務員の意見を聞き入れない、間違つて覚えても、指摘してくれる人がいないなど問題もある。タブレットの得手不得手もあり、ヒューマンエラーの発生も多くなるのではないかと危惧される。▼ダイヤ改正を行うごとに乗務効率が上がり、乗務員への疲労度は年々増し、ジョブローテーション・乗務員業務等の見直しなど、一方的に施策を進めて現場の乗務員の意見を聞き入れない。乗務員の仕事は神経を尖らせなければならぬ緊張の連続であり、一朝一夕で身に付くようなものではない。どんなに優れたシステムが導入されても、最後は「人間の注意力」が全てだ。事故・事象を限りなく減少させる視点から、経験労働を活かしたエキスパートやジェネラリストをつくり出すべきだ。

経営の体質劣化が浮き彫りとなつて、企画業務を任せなど、抗するには組織が第一組合であり、大きさの質も低下「不適切な言動」「安全よりも黒字化」な組織力を持たなければ、組織の未来は切り拓けないし、未来に組織を残すことは出来ない。このことは、そこで働く社員だ。社員を大切にする「いのち」を大切にする社会の実現と、災害からいのちを守る鉄道と職場の未来を創造するたたかいとして相談会をやつたが、一人30分も時間を要した。多くの方が、登録の仕方がよく分からなくて途中で断念して「分かりづらい」と言っていた。ようやく登録出来た方は「ポイントの利用方法が分からぬい」「チャージの仕方が分からない」「なぜ勝手にチャージされないのか」「改札で聞こえにも迷惑になるから聞きに行けない」など、お得なサービスを享受できない。表向きはヒト起点と言いながら、内実はヒト軽視の経営になつてている。

【全組合員でたたかつた参議院議員選挙】

【公選はがきの取り組みでは、エルダー差別問題】

總括答弁（要旨）

事務長 川上 浩一

組合員主役の輸送サービス労組運動の 前進を共に築いていこう――

前編

安全問題は危機的状況！

輸送サービス労組結成の意義である「組合員は運動の前進を成し得る体制」を共に築いていきたいと考えています。

本部大会において輸送サービス労組が進むむく「未来ビジョン」が提起され、実現にむけた運動づくり、職場からの知恵と実践の結集が呼びかけられています。今後具体的なたかいをスタートさせていくべく、議論を開始していきたいと田口されています。この運動は提起を受け止めるという姿勢でではなく、進むべき方向に乗り越えていく課題として明確にしていくことで始まる職場からのたかになります。

「収益分科会」の取り

金問題二〇二一社説二九三六七八年機的狀況

また「団体交渉では誠実さに欠く内容と対応現場では組合役員とは話をしない」と、不思議な見解で労使の議論を本質的には嫌がります。さらに組合の代表が職場の労働者代表になることを全否定し、阻止するために躍起になっています。皆さんから指摘されている「傲慢経営」は共通して「責任を取らない」「説明責任を果たさない」「現場の声に耳を傾けない」「労働組合を否定する」という形になって現われています。

安全問題については、これまでも危機的情況で共有してきましたが、様々な問題が安全風土や文化に影響を与える事態となり、それらがすでに現象として立ち現れてしまっていることに警鐘を鳴らす憤りの発言が多く出されていました。「安全軽視」「現場軽視」「上意下達」「傲慢経営」と言わせることで職場現実と乖離している背景に着目しなくてはなりません。「安全分科会」の取り組み強化を目指し議論をつくり出して提言へと結び付けていふことを目指しつつ、意識して発生事象には一旦立ち止まり、掘り下げて事象の全体像を掴みだしていく。それは理不尽に社会常識から逸脱したJR東日本の経営陣が見失っている安全と運営の絶対的価値を崩壊させていく危機感を持つからです。

いずれも現場最前線や利用者の声より「社内の実情」や「方向性」が絶対価値となり、保守的本質が「事態のなかれ主義」として他人のせいにする企業風土が蔓延しています。「これらの傾向は、鉄道事業者としての社会的使命を軽んじた上で『安全軽視』」「顧客軽視」として立ち現れています。

一方で、安全に向き合うために私たち自身の意識改革が求められています。私たちの意識の中に、「労組対策偏重で経営がつくり出した現実だからだら」「マネジメントの質が下がったから」など、職場における安全議論を偏った価値観で切り縮め、諦めかけていいなか捉え返していくことも重要です。そこで得た教訓を職場全体の風土に変えていくことが、安全なJR東日本をつくる第一歩になります。その役割を担うのが輸送サービス労組であるという自覚をもって、「安全」を未来に継承させ全との仲間に、輸送サービス労組運動を強化することとします。

す。便宜供与を巡る問題では都合の良い解釈にとどめられた職場活動への妨害は、悪質であり指摘し続けています。ですが後を絶ちません。労働協約の履行に関する看過できない事態が繰り返されている現時占で、労使での解決努力は不可能であると認識します。労組対策を優先するJR東日本の「社会常識を全く無視した異常な経営実態」です。これらは問題は職場のたたかいを基礎に労働組合らしく立場と姿勢を明確にしながら、あらゆるツールを駆使して一切寛容にならずたたかい抜くこととします。

職場に蔓延る閉塞感を打破し、
全組合員で一步前に出てたたかおう！

職場に蔓延る閉塞感を打破し、
全組合員で一步前に出てたたかおう！

に蔓延る閉塞感を打破し、全組合員で一步前に出てたたかおう！

全」と「現場第一」の運動を推進していくことが、輸送サービス労組の価値を明確にしていく礎になります。労働に誇り・笑顔とやりがい・安心を実感し、胸を張って堂々と仕事ができる職場を取り戻すためにも組織と仲間を信じて、人に思いやりと責任、寛大な心と屈しない強い心を持ち、全組合員が一步前に出てすべての仲間に訴え、共にたたかっていきましょう！

發言者一覽 (敬稱略・順不同)

松戸支部	弓削和志・庄司淳也
上野支部	加藤晋央・浅見祐樹
	鈴木文哉
新宿支部	加藤秀樹・間嶋 裕
	井上陽介
東京支部	貫間智行・山崎直樹
品川支部	辻 利和・斎藤進也
	坂本幸介
東総七支部	山崎政広
支社支部	倉持一範